



瀬戸会館



〒792-0821 新居浜市瀬戸町7-30
TEL : 0897-41-5859(Fax 兼用)
E-mail : seto@city.niihama.lg.jp



年末大掃除のお願い

先月もお知らせしましたが、瀬戸会館の大掃除を実施いたします。1時間程度の大掃除終了後、みんなで軽い昼食を楽しみたいと計画しています。作業・昼食を通じて、サークルの皆さんの触れ合いも深まればと思っています。皆様のご参加・ご協力をお願いいたします。

日時 12月9日(日) 10:00~11:30



人権啓発講座開催

11月12日、落語家の露の新治師匠を講師にお招きし、「**新ちゃんのお笑い人権高座**」と題して平成30年度人権啓発講演会を実施しました。「笑い」の中に、深く自分を見つめ直すことのできるお話しをしてくださいました。

その中から、印象に残ったお話しを紹介させていただきます。

人は、生まれてから死んでいくまで笑顔で生きていく権利がある。だから、人の笑顔を消してはならない。そのためには、「考えていること、言っていること、していること」が素敵になればいい。自分が素敵に思えないコンプレックスは自分に対する差別＝あかんたれ。それ以上に、加差別者＝卑怯者には、なりたくない。そのためには、**自分に芯(自芯) = (自信) = (自身) が大事。自分の人生は自分自身が主役。隣の人の人生は、隣の人が主役。自分が芯を持ち、シャキッと立って自信を持ち、自己変革の営みを続けていけば、隣の人の人生から笑顔を奪う加差別者にはならない。**

最後に、**差別は加差別の側の問題**であるということ、痴漢対策のポスターを例えに、「笑い」の中から教えていただきました。警視庁のポスターは、「**気をつけよう、甘い言葉と暗い道**」。それに対し、大阪府警は、「**ちかんは、あかん**」です。警視庁は、痴漢の被害者に気をつけなさいと喚起し、大阪府警は加害者に犯罪を止めろと言っています。痴漢の問題は、被害者の問題ではなく、加害者の問題であることは言うまでもありません。

同様に、**差別の問題とは、差別される側の問題ではなく、差別する側の問題だということ**をしっかりと考えさせてくれる「笑い」でした。



地元ニュース



寿公園にパンジーの花

瀬戸・寿連合自治会

今では恒例となっている春と秋の花植え作業です。校区内を花いっぱいにとしようと泉川まちづくり連合自治会が主催となって活動していて、それぞれの自治会ブロックで花植えを行っています。私たちの地元である寿公園では、11月13日(火)10時から若葉会(老人会)が中心となり花植えの作業を行いました。

前日の準備は瀬戸・寿連合自治会で花壇の整備を行い、当日は若葉会の有志の皆さんによるものでした。このお世話を通して、私たちに潤いとやすらぎを与えてくれました。また、若葉会の活動では「おしゃべり」の輪が広がり、地元を明るくしてくれています。

この時期の花はパンジーで、白、黄、赤、青などの色がありますが、今回植えられた色は黄色が主体となっています。鮮やかで明るい色ですが、花の形からどこか素朴で控えめな喜びを感じます。ちなみにパンジーの花言葉は、「つつましい幸せ、記憶」となっています。

お散歩のついでに寿公園に立ち寄ってみてください。

若葉会・自治会の皆さんお疲れさまでした。



12月の予定

★ゆめじゅく編集委員会

4日(火)13時30分~

★移動図書館青い鳥号

12日・26日(水)14時~14時40分

★人権のつどい日

11日(火)19時30分~21時00分



★回転木馬(瀬戸児童館)

12日(水)10時30分~11時30分

★木曜会

20日(木)19時30分~21時

つどい



今月の人権のつどいは、東予地区人権・同和教育研究協議会社会教育分野における事前報告を行いました。

最初の報告者は、NPO ゆいねっと新居浜の明智美香さんです。明智さんは、2歳10ヶ月でお子さんが、自閉症と診断され、最初は、「何とか頑張ってふつうの子にちかづけなくてはいけない」と思っていたのが、子育てを通じて「彼が幸せに暮らすためにはどのような支援が必要か」に気持ちが変わっていった経験をもとに、「障がいを伴う方々が地域で豊かに暮らし続けるために」と題して報告してくださいました。

次に、新居浜市PTA連合会の大西政年さんが、「一人ひとりが尊重されるまちづくりを目指して」と題して、新居浜市が行っているESDからSDGsの取組に市PTA連合会として今後どのようにかかわっていくかを報告してくださいました。



【人間だけが感じる人間だけの苦痛とは？ ～過ちを認めること～】

先月に引き続き、『君たちはどう生きるか』から私が学んだことを書かせていただきます。コペル君は、友人の北見君が上級生から殴られた時、同じく友人の浦川君や水谷君のように、かばうこともできず、ただ傍観してしまふ。なぜ、自分は浦川君たちのように、北見君の前に出ていかなかったのか。出ていこうと思ったけれど、勇気がなくて出ていけなかったのだ。ひどく悔いる。病気になるほど悔いる。言い訳をたくさん考える。しかし、いくらごまかしてみたって、自分が北見君をかばえず、上級生の前に出ていけなかったという事実は消えない。

そんなコペル君に対し、叔父さんのノートは、次のように書いています。

人間は、悲しみや苦しみに出会わないことにこしたことはない。しかし、悲しみや苦しみに会うおかげで、本来人間はどうあるべきかを知ることができる。悲しみや苦しみの**人間が人間として本来あり得るべき姿にないこと、正常な状態にないことを僕たちに知らせてくれる。**

“僕たちは、自分で自分を決定する力を持っている。だから誤りを犯すこともある。しかし、僕たちは、自分で自分を決定する力を持っている。だから、誤りから立ち直ることもできるのだ”

現代社会は、様々な人権課題を抱えています。しかし、争いや差別を始めたのは人間であり、また、人間だからこそ誤りから立ち直ることもできるのです。では、今、私たちにできることは何でしょう。「君たちはどう生きるか」—その答えは、私たちの**内側にあると思います。**

※「君たちはどう生きるか（漫画版）」購入しました。図書室に置いています。



瀬戸会館使用状況

12月分

		午 前	午 後	夜 間
1	土		スクエアダンス	
3	月	楠木クラフ ピアノクラフ	ピンポン ベっぴんさん	ZUMBA こども塾
4	火	ハンドメイド 詩吟 ZUMBA 若葉会	フラダンス 東田クラフ 社友会PC レインボー体操B	A-ONE
5	水	水美会 詩吟	スクエアダンス	バレエ よさこい
6	木	3B体操 リトミック	オカリナ 紙バンド レインボー-A	エストレージャ ZUMBA
7	金	健康体操	ピンポン	エストレージャ フラダンス
8	土	小学生パソコン教室 スクエアダンス	スクエアダンス ポーセラーツ	
10	月	楠木クラフ ピアノクラフ	ピンポン ベっぴんさん	ZUMBA こども塾
11	火	ハンドメイド 詩吟 ZUMBA 若葉会	フラダンス 東田クラフ 社友会PC	人権のつどい A-ONE とどけあか7e
12	水	水美会	スクエアダンス ポーセラーツ	バレエ よさこい
13	木	3B体操 リトミック	オカリナ 紙バンド レインボー-A 社友会歌ごえ	エストレージャ ZUMBA
14	金	健康体操	ピンポン	エストレージャ フラダンス
15	土	スクエアダンス	スクエアダンス	
17	月	楠木クラフ ピアノクラフ	ピンポン シネマの会	ZUMBA こども塾
18	火	ハンドメイド 詩吟 ZUMBA 若葉会	フラダンス 東田クラフ 社友会PC レインボー体操B	A-ONE
19	水	男の料理教室 水美会	スクエアダンス	バレエ よさこい
20	木	3B体操	紙バンド レインボー-A	エストレージャ ZUMBA 木曜会
21	金	健康体操	ピンポン	エストレージャ フラダンス
22	土	スクエアダンス	スクエアダンス ポーセラーツ	子ども会
25	火	ハンドメイド 詩吟 ZUMBA	フラダンス 東田クラフ	A-ONE
26	水	水美会		よさこい
27	木		紙バンド レインボー-A 社友会歌ごえ	エストレージャ ZUMBA
28	金	健康体操		エストレージャ フラダンス

12月のサークル活動の予定です。興味のある方はご連絡ください。また、変更になる場合があります。12月は28日まで開館します。1月は4日からの開館となります。 連絡先：瀬戸会館（41-5859）